



## **SÍNTESIS MENSUAL**

Departamento Comunicaciones

Encargado Carlos José Tejada Gómez



abril, 2022



## Listin Diario

### Director de la ONDA afirma Estado está comprometido en combatir el plagio y la piratería para proteger el derecho de autor



A handwritten signature in blue ink, which appears to be 'José Ruben Gonell Cosme'.

El director general de la Oficina Nacional de Derecho de Autor (ONDA), licenciado José Ruben Gonell Cosme, afirmó que que el Estado dominicano está comprometido en combatir el plagio y la piratería en el país, y promueve la denominada “economía naranja” que incentiva actividades culturales y creativas que se transformen en bienes y servicios.

El funcionario hizo la afirmación al exponer en el inicio del diplomado “Gestión colectiva en el derecho de autor y conexos en la República Dominicana”, iniciado el sábado 9 de abril organizado junto a la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) y las sociedades de gestión colectivas del país.

El funcionario trató el tema “El rol del Estado en la defensa del derecho de autor y las sociedades de gestión”, en el que explicó que el Estado dominicano promueve el modelo de la economía naranja, y por ello incentiva los bienes y servicios culturales. Anotó que los creadores son quienes lideren el mercado global”.

“Nosotros en la ONDA, como parte del Estado, estamos muy comprometidos con combatir la piratería y el plagio, promoviendo la resolución alternativa de conflictos, para arrojar un acuerdo amigable, y en caso de que no lleguen a un acuerdo, entonces que el tribunal penal sea el competente de conocer el mismo”, apuntó.

Explicó que la ONDA también cumple el rol de combatir la violación de derecho de autor, específicamente lo que es conocido como la piratería y el plagio, que consisten, en el caso de la piratería, en la comercialización de obras protegidas por derecho de autor, sin la autorización de su titular, mientras que el plagio es la acreditación de la titularidad de una obra protegida, creada por un tercero.



## Director de ONDA afirma MP demuestra su compromiso con defensa del derecho de autor



El director general de la Oficina Nacional de Derecho de Autor (ONDA), José Rubén Gonell Cosme, consideró que el arresto de un grupo de falsificadores de joyas de la marca Pandora es una clara señal de que las autoridades están decididas a enfrentar la piratería y el plagio que proliferan en el mercado de la industria creativa y cultural.

Dijo que es además, es una muestra de que el Ministerio Público se ha empoderado plenamente a la tarea de proteger la propiedad intelectual y el derecho de autor en República Dominicana.

“Sin la decisión del Ministerio Público sería una quimera pretender que vamos a combatir la piratería y a proteger el derecho de autor en República Dominicana”, dijo Gonell Cosme al referirse al operativo encabezado por la procuradora adjunta Army Ferreira.

“Ya terminó la época en que el sector creativo nacional e internacional estaba desprotegido en el mercado dominicano, que cualquiera podía copiar y falsificar y comercializar sus obras”, agregó.

Expresó que desde la ONDA se trabaja para proteger a esos sectores, entre ellos a los artesanos, arquitectos, músicos, creadores de software y otros productos tecnológicos.

Gonell Cosme exhortó a todos aquellos que consideren que alguien le está robando su creación, sea mediante copias o falsificación, a recurrir a la ONDA, donde les daremos asistencia y apoyo para que hagan valer sus derechos.

También exhortó, a quienes no lo hayan hecho, a acudir a las oficinas de la entidad a registrar sus obras para proteger sus derechos; “y también pueden hacerlo vía virtual donde tenemos opción para unos 40 servicios en línea”.



## Don Miguelo, Diomary La Mala y Henry Hierro serán reconocidos por la ONDA en SFM



**SAN FRANCISCO DE MACORÍS**, miércoles 21 abril de 2022.-La oficina Nacional de Derecho de Autor (ONDA) reconocerá este jueves a los artistas reconocerá Ángel Valerio Lebrón (Don Miguelo), el pianista Henry Hierro, Diomary Peña (Diomary La Mala), durante un acto en la Gobernación de la provincia Duarte.

Durante la ceremonia, el organismo que dirige el licenciado José Ruben Gonell Cosme, también se reconocerá al escritor Miguel Paulino y se le rendirá un homenaje póstumo al también escritor, periodista y abogado Luis Báez del Rosario.

Los reconocimientos se llevarán a cabo al concluir el conversatorio a efectuarse a partir de las 6:00 de la tarde horas antes en la sede de la Gobernación de la provincia Duarte en San Francisco de Macorís.

Es costumbre que la ONDA reconozca a destacados creativos de la música, artes plásticas y arquitectura, así como a intérpretes y ejecutantes en las provincias donde celebra los conversatorios que forman parte de

su campaña educativa sobre el derecho de autor.

Don Miguelo es un sobresaliente compositor e intérprete de la música urbana; Henry Hierro un legendario pianista, intérprete y productor de merengue, que fuera uno de los artífices de la emblemática orquesta La Gran Manzana y Diomary La Mala, una exquisita intérprete, portadora de unas de las voces más cautivadora del canto nacional.

El conversatorio es abierto a todo público. Los interesados aún tienen la oportunidad de registrarse llenando el formulario siguiente: <https://forms.gle/EkptnwuP6Kqs98N17>

Durante el conversatorio hablarán el director de la ONDA, Gonell Cosme, la gobernadora de la provincia Duarte, Xiomara Cortés Marte y Valerio de León, presidente de la Sociedad General de Autores, Compositores y Editores Dominicanos de Música (SGACEDOM).

Al inicio del acto hablarán el director general de la ONDA, José Ruben Gonell Cosme; la gobernadora de la provincia Duarte, Xiomara Cortés Marte y Valerio de León, presidente de la Sociedad General de Autores, Compositores y Editores Dominicanos de Música (SGACEDOM).

También participarán en el coloquio como expositores Wilkis Santana, analista de programación y la Planificación Académica de la ONDA y Pochi Familia, directivo de la Sociedad Dominicana de Artistas, Intérpretes y Ejecutantes (SODAIE), quienes tratarán diversos tópicos relacionados con la propiedad intelectual, principalmente sobre el derecho de autor.



<https://artemedio.com.do/2022/04/11/director-de-la-onda-afirma-estado-esta-comprometido-en-combatir-el-plagio-y-la-pirateria/>



<https://www.diariodigital.com.do/2022/04/17/director-de-la-onda-afirma-mp-demuestra-compromiso-con-la-defensa-del-derecho-de-autor.html>



<https://elnuevodiario.com.do/la-onda-celebrara-este-jueves-conversatorio-sobre-el-derecho-de-autor-en-sfm/>



<https://eldia.com.do/la-onda-llevara-conversatorio-sobre-el-derecho-de-autor-a-san-francisco-de-macoris/>



<https://elnacional.com.do/conversatorio-sobre-el-derecho-de-autor-en-sfm/>





<https://hoy.com.do/don-miguelo-junto-a-otros-artistas-seran-reconocidos-por-la-onda-en-sfm/>



<https://www.diariodigital.com.do/2022/04/20/don-miguelo-diomary-la-mala-y-henry-hierro-seran-reconocidos-por-la-onda-en-sfm.html>



<https://elnuevodiario.com.do/debaten-en-sfm-sobre-el-aporte-de-la-industria-creativa-a-la-economia/>



<https://elnuevodiario.com.do/la-onda-y-el-cdp-celebraran-este-miercoles-coloquio-sobre-derecho-de-autor-para-periodistas/>

